
 

上尾市図書館 市民ワークショップ（A 日程 ２日目）アンケート集計結果 

Q1.本日のワークショップに参加されてみた満足度はいかがですか。 

・『満足だった』… ９名 『やや満足』… ４名 『普通』… ２名  『やや不満』『不満』・・・各 0 名(回答者なし) 

Ｑ２．グループワークでまとめた図書館像の成果について最も近い感じ方はどれですか。 

①設備やサービスなども充実しており、コスト(財政)面も適当だと感じた。… ５名 

② 設備やサービスなどが充実しているが、コスト(財政)面では高額だと感じた。… ６名 

③ コスト(財政)面では適当だが、設備やサービスは不十分だと感じた。… １名 

⓸ 設備やサービスも不十分だし、コスト(財政)面も高額だと感じた。… １名 

⑤ 未回答… ２名 

⑤ 充実かつ適当 

33.3％ 

④ 充実しているが高額 
４０％ 

③ 適当だが不十分 
６．７％ 

② 不十分かつ高額 
６．７％ 

① 未回答 
１３．３％ 

Ｑ３．２日間に渡るワークショップを終えてみて、現図書館の老朽化問題に対して、考えはどのように 

変化しましたか。(自由記述) 

・学生さん、お子様を持っている主婦など多様な市民と意見交換でき有意義でした。 

・もっと若い人が集まる図書館が良いですねぇ。 

・前向きになりました。 

・喫緊の課題だと老朽化の問題をとらえました。みんなが集まる図書館になれば良いかと思いました。 

・建替えがベスト。 

・特に変化はしていない。 

・問題点の(重要性)優先順位で決めるべき。 

・コスト面が非常に厳しい現実を知りました。民間施設テナント型は自由がきかないことがわかりました。 

・建替えが必要だと感じた。 

・建替え型でも容積率を超えないようにとの制限があることがわかったが、リノベーション・民間施設テ 

ナント型よりも要望が通ることが理解でき、コストはかかるが建替えし、現状の図書館より充実して欲 

しいなと思いました。 

・分散型の図書館運営よりも１か所に拠点を置き、分館を設ける方式が合理的と考えました。 

・コスト面もしっかり考えなくてはならないと思った。 

・１日目参加してすぐ思いました。本館利用者は勿論多くいらっしゃいますが、近くの分館を利用し始め 

て、本館しても役割は大きいと思いますが、色々な設備があっても良いと思いますが、分館の設備等の 

ことも考えてほしい。高齢者が多くなってきている今日、近場をより良く利用できるようなことを考え 

てほしいなと１日目の参加で強く思いました。 

・スペース・広さを変えられなくても開放的な空間を演出できることを望みます。 

・建替えして新しい図書館を期待していたけれど、色々な問題があることを知って良かった。早く良い案 

が出来てくると良いと思います。 

・中高生にもスポットライトを当てる。 

・面白かったです。 

・司書の方がいてとても有意義なワークショップが出来た。楽しかったです。 

・IC 化の推進かな。気軽に立ち寄れる図書館。 

・閉架を他館に設けるのも一案。 

・木のあたたかみのある図書館 

・全世代型。本を減らさない。 

・資料の分散保存、人(ソフト)によるサービスの充実。 

・認定司書を置く。 

・建替え、リノベーションに限らず、ハード面と共にソフト面の充実を図っていただきたいなと思いまし

た。司書の充実など。 

・認定司書の設置、コンシェルジュの設置。 

・書庫のスペースを減らして分散化。分担収集・保存。 

・図書館への親しみ、想いをとても強く感じました。もっと利用したいと思います。 

・気軽に立ち寄れる。しかし司書もしっかり充実で対応できる案。 

・カフェがある図書館。 

Ｑ４．２日間に渡るワークショップを終えてみて、自分のグループや他のグループですごく興味を引いた 

アイデアや発表内容は何でしたか。(自由記述) 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

・館長をはじめ、職員の皆さんが市民と一緒に良い図書館を作ろうとする姿勢が伝わってきました。 

・今後も参加したいです。 

・個人としては、建替えしてとても注目を集める図書館になってほしいです。楽しみに応援しています！ 

・図書館長をはじめ、職員の方々のサポートで、一市民として行政に参加出来て貴重な経験が出来て良か 

ったです。また参加したいです。ありがとうございました。 

・数字に追われ、図書館のあるべき姿を語れる時間が無かった。他市の図書館を是非参考にしてほしい。 

ワークショップの準備本当にありがとうございました。職員の方達の図書館をどうするかの熱意をたく 

さん受け止めました。たたき台的なイメージが無い中でとても大変でした。 

・結果報告と計画案については、全市民に公開し、集会を行い、質問に答えることを望む。 

・図書館に対しての市民の方々の熱い想いに触れることが出来て楽しかったです。みんなの夢が詰まった 

図書館が出来ることをお祈りしています。 

・事前情報がもう少しあると意見をもう少し持ってこられると感じた。 

・どのグループにおいても様々な世代が利用しやすい図書館を要望していますので、是非理想に近づけて 

いただきたいと感じます。 

・スペースを削る場合、利用者がじっくりと使用しづらいというジレンマを感じました。 

・箱の大きさが決まっている中で、何を優先させるか、何を充実させるか、難しい問題だと思いました。 

・『私の読みたい本との出会い』図書館としての役割→何を目的としているのか。本音は本館を小型化し 

て図書館の在り方を分館に分散して利用者を増やす(全世代を考えて) 

・やはり建替え出来たら良いと思います。 

・参加できて良かったです。自分の意見がどこかで役に立つと良いと思います。また、他の方々の意見も 

聞けて良かったし、このようなワークショップが続くと良いと思います。良い図書館が出来上がります 

ように。 

Ｑ５．本日のワークショップについて、感想・意見などご自由にお書きください。 

 

ご参加いただいた皆さま、 

２日間に渡るワークショップ 

本当にありがとうございました 

本館の老朽化の課題に対して 

皆さまからいただいたご意見や 

アイデアを参考にさせていただ 

き、市民の皆さんに利用しやす 

く、親しんでいただける図書館 

本館の実現に向けて、精一杯頑張

ってまいります。 
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